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□本报记者 李璟 通讯员 兰玉山

一缕微风，带来花香；一份爱心，送
来希望。京蒙情，爱无界。

2022 年始，化德县医院与北京市
普仁医院共同资助着化德县第一中学
患病学生王佳馨。王佳馨自幼由爷爷
奶奶抚养长大，每年高昂的医药费让家
庭不堪重负。化德县人民医院领导层
达成共识，为其免费检查各项指标，并
与当时正在开展京蒙协作的北京市普

仁医院李京荣副院长协商后，决定携手
帮助王佳馨，并发动两院近百名职工为
孩子捐款捐物。

王佳馨虽遭遇不幸，但积极乐观，
追求上进，今年高考被乌兰察布市医学
高等专科学校录取。为此，孩子激动地
向化德县医院和北京市普仁医院送上
锦旗，表示衷心的感谢。

王佳馨和爷爷慢病缠身，奶奶因
双膝关节病变加重无法站立。了解到
孩子求学及家庭生活还存在着重重困
难。化德县人民医院副院长刘贵祥积
极协调，与北京市普仁医院一起，通过
化德县医院开展的“乡村振兴公益进
千家项目”，为王佳馨奶奶减免了大部

分手术费用，进行了右侧膝关节置换
手术。北京市普仁医院副院长、眼科
专家张婧亲自到孩子家慰问，为其爷
爷排查由糖尿病引起的眼底病变。化
德县人民医院与北京市普仁医院再次
决定共同为困难家庭捐款，资助孩子
上学。

8 月 17 日，北京市普仁医院院长
谷强一行到化德县医院进行京蒙协
作交流工作，特地到王佳馨家中慰
问，并将两院多方筹集到的慰问金送
到孩子手中。谷强亲切地与王佳馨
的爷爷奶奶交谈，了解他们的生活近
况，询问他们遇到的困难，嘱咐王佳
馨要好好学习医术，将来回报社会，

帮助更多人摆脱病困。同时，化德县
医院的医务人员为老人进行了血糖、
血压及心电图等全身检查。挂职副
院长李鹏为王佳馨奶奶检查了膝关
节恢复情况。

王佳馨激动地说：“感谢化德县医
院和北京市普仁医院的援助，谢谢你们
多次帮助我和我的家庭渡过难关，让我
们看到了生活的希望。”

京蒙协作，让北京与化德血脉相
连。化德与北京虽然相隔几百里，但心
连心，爱无界，在化德县这个小县城，大
家用爱心共同架起京蒙友谊的桥梁，让
这份跨越山水的深厚情感绵延下去、持
续流淌。

北京市普仁医院与化德县医院携手帮扶困难女孩——

京蒙协作心连心 跨越两地山水情

□本报记者 李 璟
通 讯 员 左文芳 白沐荣

眼下，正是李子成熟上市的时节。
在卓资县卓资山镇山顶村，家家户户发
展庭院经济，在自家小院里种植的李子
树成为了当地村民的“增收树”。

走进山顶村李子种植大户闫换

转老人的李子园内，成片的李子树郁
郁葱葱，一颗颗身披白霜的紫红色李
子缀满枝头，让人垂涎欲滴。闫换转
老人正忙碌地穿梭在李子园，采摘、
选果、装箱运往市场，丰收的喜悦跃
上眉梢。

闫换转说：“我们村种植李子树有
7、8 年了，不到 400 棵，每年卖得也挺

好。知道的人都亲自来村里采摘李
子，不用拿出去卖。我家李子每年能
卖7000至8000元。”

山顶村海拔适中、光照充足、土壤
透气性好，为李子生长提供了优良的条
件，产出的李子皮薄、肉厚、核小，口感
清香、酸甜爽口。通过多年不断优化李
子品种结构和加强种植技术管护，保证

了李子的品质、口感和产量。一颗颗果
香味美的李子深受市场欢迎，成为带动
当地村民稳定增收的“增收果”。

卓资县老干部服务中心派驻卓资
山镇山顶村驻村第一书记闫卫中说：

“每年李子树有20多天的采收期，我们
的李子都是供不应求，一盒李子4斤，
市面上零售价20元，非常受欢迎。”

发展庭院经济，卓资县山顶村——

李 子 树 成 村 民 的“ 增 收 树 ”

□本报记者 孙国俊 通讯员 张聪颖

2023年12月，国家卫健委等10部
门联合印发《关于全面推进紧密型县域
医疗卫生共同体建设的指导意见》，要
求到 2025 年底，力争 90%以上的县市
基本建成紧密型县域医共体。乌兰察
布市雷厉风行，以集宁区、丰镇市、卓资
县、四子王旗为试点，迅速落实重点任
务和要求。

怎么能使医共体成员单位紧密牵
手，成为“一家人”、形成“一条心”呢？

市政府在行政层面上成立了由卫
健、人事、医保、市场监管、财政等主要
部门组成的医共体管理委员会，负责医
共体重大事件的决策，对医共体的行
政、财务、人员、业务、用药和信息系统
进行统一管理。医共体管委会定期对
医共体整体运行进行考核并打分，促使
医共体各成员单位拧成一股绳。市卫
生健康委将紧密型县域医共体建设作
为推进县域医疗卫生供给侧结构性改
革的重要抓手，持续推动县乡村医疗卫
生资源重组、体系重构、机制重建、服务
重塑，让群众在家门口“看得上病、看得
好病”。

——体系重构蜕变为深度融合的
“一家人”。市卫生健康委瞄准促进优
质医疗资源扩容下沉和区域均衡布
局、加快建立分级诊疗就医新格局这
条路，从科学整合县域内医疗资源、统
筹谋划医共体管理机制、提升县域医
共体整体服务能力、建立科学的绩效
考核机制等方面发力，全力推进以县
级医院为龙头、乡镇卫生院为枢纽、村
卫生室为基础的紧密型县域医共体建
设，形成“一盘棋”“一家人”的一体化
管理格局。医共体内牵头的县级医院
为总医院，总医院通过统一部署和规
划，实现行政、人员、财务、绩效、医保、
信息、后勤七统一，逐步把优质资源下
沉基层。

——远程医疗点亮乡村患者健
康明灯。市卫生健康委借鉴“三明医
改”和江苏东台经验，结合全市县、
乡、村医疗卫生实际情况，围绕“共建
共享”搭建医共体服务平台，在医共

体总医院建立影像、心电、检验、远程
会诊等中心，乡镇卫生院可将不易诊
断的检验检查数据传输至总医院诊
断中心，由中心出具诊断报告并发送
至送检乡镇卫生院，实现“基层检查、
上级诊断”，检验检查结果互认，避免
了医疗机构设备重复投资。远程医
疗既实现了县域内医疗机构间诊疗
信息互联互通，对医疗行为全程监
管，又实现了从院内管理向医共体内
纵向管理发展。“16个乡镇卫生院和5
个社区卫生服务中心做的 X 光片、
CT 片实时传过来以后，我们就帮下
面的基层卫生院完成诊断报告。这
样就解决了他们诊断人员不足的问
题。患者交了基层医院的收费标准，
享受了上级医院的诊断水平，实现了
让信息多跑路患者少跑腿。”丰镇市
总医院影像科主任刘雪亮说。

——双向转诊打通就医绿色通
道。开通双向转诊绿色通道，建立

县级医院与乡镇卫生院、村卫生室
之间分工合理、双向转诊的新型城
乡医疗卫生服务体系。转出医院在
完成转诊手续后立即将转诊患者医
疗文书推送至上级接诊医生，对上
转的患者连续计算起付线，对下转
患者取消起付线，促进基层首诊，至
少 减 少 每 名 患 者 200 元 就 医 费 用 。
在县级医院的住院患者经评判达到
出院标准后向下转诊至乡镇卫生院
或社区卫生服务中心，继续进行康
复治疗，还可享受更优惠的基层医
疗机构报销比例。

——优质医疗资源“沉”下去“联”
起来。市卫生健康委指导、选派市中心
医院、市中蒙医院、市第二医院的临床
医学、康复治疗学、麻醉学、药学、影像
学、重症医学等多种专业的中级职称以
上的医务人员下沉到各旗县开展帮
扶。各旗县医共体牵头医院医师陆续
下沉到乡镇卫生院、社区卫生服务中心
开展帮扶。同时，将各乡镇卫生院中优
秀、适龄的专业技术人员选送至牵头医
院进行系统性学习，形成医务人员上下
交流的长效机制，不断提升基层医疗服
务水平。

推进紧密型县域医共体建设，乌兰察布市——

让群众在“家门口”实现健康梦

本报讯（实 习 生 卢丹 通 讯 员
张家欣）清点、分拣、查验、打包……连
日来，乌兰察布市新华书店仓库内的
工作人员正有条不紊、分工协作，有序
将新学期所需的各类教材书籍配送到
集宁区各中小学，确保实现学生“课前
到书、人手一册”。

“临近开学，国家配发的教材陆续
运到我们新华书店，我们员工加班加
点，为各个学校分类、整理好各科教

材，配送到每一所学校，确保每一位学
生都能在开学用上新教材。”乌兰察布
市新华书店工作人员于超说。

据悉，集宁区中小学新教材一共2
万余件。目前，已分发 11000 余件，剩
余到仓教材将陆续送达各中小学。教
材配送工作于8月初正式启动，每天清
晨7点，配送车辆就会从仓库出发，满
载着精心分拣和打包好的教材，驶向
各个学校。

市新华书店

开学教材配送忙 全力护航新学期

本报讯（记者 云娜 通讯员 苏楞嘎
那日格勒）近日，2024年“职引未来 筑
梦青春”北京朝阳区人保局与内蒙古
察哈尔右翼后旗支援合作对接交流活
动暨“百日千万”现场招聘会在察右后
旗哈尔广场举行。本次活动由北京市
朝阳区人力资源和社会保障局、察右
后旗人力资源和社会保障局及就业服
务中心共同主办。

本次专场招聘会，共有来自北京
和乌兰察布市周边 37 家企业参加，

提供职位 132 个、岗位 1059 个，并同
步开启直播带岗，为广大求职者们
提供广阔的择业平台，进一步推动
就业创业服务措施的落实，让用工
单位和求职者面对面、零距离地互
动和对接，更好地帮助高校毕业生、
退役军人和农牧民工及脱贫劳动力
等就业困难群体实现就业，缓解企
业“用工荒”，全面促进察右后旗劳
动力转移就业，实现劳动者和企业
双赢的目标。

察右后旗举办京蒙劳务协作
“百日千万”招聘专项行动

本报讯（记者 崔峻峰）8月27日，
我市举办2024年外贸外资业务工作能力
提升培训班。市商务局外经贸科、各旗
县市区商务局分管领导及业务负责同志
和相关企业代表100余人参加培训。

《出口退（免）税及出口应征税货物
增值税政策解读》《海关监管区域及中
欧班列政策解读》……培训中，市宣讲
团成员郝嘉勃作了题为《新征程上进一
步全面深化改革的行动纲领——深入
学习领会党的二十届三中全会精神》专
题报告，引导外贸企业以改革精神创新
发展、突破瓶颈、释放动能；各主讲老师

围绕我市外贸企业的类型以及在进出
口过程中遇到的痛点堵点，深入细致讲
解了海关通关便利化、出口农食产品及
危险品属地查验和出口退税相关政策
知识。

整场培训内容丰富、特点鲜明，学
员们受益匪浅。“通过培训我了解到政
府对外贸行业的大力支持，我们企业也
有信心做大做强。”乌兰察布市珂玛新
材料有限公司外贸业务负责人张岳双
表示，通过深入了解外贸政策新趋势、
新业态，进一步拓宽了视野，闯市场的
劲头、拼订单的信心更强了。

我市举办 2024 年外贸外资
业务工作能力提升培训班

培训现场。 本报记者 唐璇博 摄

本报讯（记者 李梦娜
左慧敏 通讯员 王国军）近
日，在凉城县永兴水库和双
古城水库，市农牧业局与凉
城县农牧业局携手开展渔业
资源增殖放流行动。

活动中，工作人员对即将
放流的鱼苗进行了抽样和抽
检，确保鱼苗的质量和健康状
况。同时，凉城县公证处工作
人员也对相关数据进行了核
实和记录，确保活动公正、透
明。在确认鱼苗无误后，工作
人员和现场群众共同参与增
殖放流行动，大家齐动手将鱼
苗投入永兴湖中。

市农牧局渔业发展中心
副主任刘海霞说：“在全市天然
水域开展渔业资源增殖放流，
对于补充水生生物种群数量、
维护水生生物多样性、加快渔
业种群资源恢复、有效改善水
域生态环境具有重要意义。”

据悉，此次增殖放流活动
共向凉城县符合增殖放流条
件的永兴水库和双古城水库
投放鲢鱼、鳙鱼、草鱼、黄河鲤
鱼苗 130 万余尾。这些鱼苗
的投放将有助于提升水域生
物的多样性和生态平衡，提高
水体的净化能力，从而更好地

维护地区的生态平衡，进一步推动黄河流域生态
文明建设的发展。
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工作人员将鱼苗投入永兴水库。 王国军 摄 乌 兰 察 布 日 报 职 业 道 德
监 督 热 线 ： 0474—8288933

办好两件大事 推动高质量发展
本报讯（记者 郝帅鹏）8月27日，

来自黑龙江省、吉林省、辽宁省、内蒙
古自治区共60余名文化市场行政执法
代表相聚我市，就北方四省（区）加强
2024 年执法协作工作交流经验、深化
共识。

本 次 活 动 为 期 3 天 ，重 点 围 绕
《网络文化执法实务》《营业性演出
市场监管重点及案例分析》《旅行社
业务及典型案由执法实务》《社会艺
术水平考级执法实务》《知识产权保
护相关执法实务及案例解析》等课
题进行系统培训、座谈交流、实地调

研，针对文化市场行政执法工作中
遇到的突出问题、疑点难点和典型
案例进行深入剖析，为今后北方四
省（区）文化市场执法部门开展行政
执法工作提供扎实的理论保障和案
例指导。

自治区文化和旅游厅执法监督处
处长刘佳表示，希望在协作过程中，不
断健全案件线索移送、证据互认等方
面机制，在人才队伍建设、执法效能提
升上展现新作为，共同推进执法协作
机制的高效运行，切实维护北方四省
（区）文化和旅游市场秩序。

北 方 四 省（ 区 ）加 强
2024 年 执 法 协 作 工 作


